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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS 2 

DO BAIXO RIO GRANDE – GD8 3 

Ata da 2ª reunião ordinária, realizada em 08 de JUNHO de 2016. 4 

 5 

Em 08 de junho de 2016, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica 6 

dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio Grande – GD8, no HIDROEX - localizado na 7 

Av. Mário Palmério, 1000 – Universitário – Frutal/MG. Compareceram os 8 

seguintes conselheiros titulares e suplentes: Representantes do Poder Público 9 

Estadual: Dárcio Pereira de Sousa Ramos (SEMAD - Secretaria de Estado de 10 

Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável), Hideraldo Buch 11 

(Superintendência Regional de Saúde de Uberaba), Renato Jácomo Manzan 12 

(Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG) Hélio Evaldo 13 

da Silva (Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG) 14 

Anderson Alves de Paula (Fundação Centro Internacional de Educação, 15 

Capacitação e Pesquisa Aplicada em Água – HIDROEX); José Carlos do Prado 16 

(IMA); Representantes do Poder Público Municipal: Marco Túlio Machado 17 

Borges Parta (Prefeitura Municipal de Uberaba), José de Souza e Silva Neto 18 

e Marco Aurélio Epaminondas França (Prefeitura Municipal de Frutal); 19 

Anselmo Ferreira Silva (Prefeitura Municipal de Itapagipe); Representantes 20 

dos usuários de recursos hídricos: Oscar Alexandre Compagno Eichel 21 

(CANACAMPO - Associação dos Fornecedores de Cana de Região de Campo 22 

florido); Jonas Ferreira Lopes (COPASA por procuração); Adalbert de 23 

Azevedo Rodrigues (FURNAS); Representante da sociedade civil: Joaquim 24 

Leonel da Silva (ARMA); Márcio Alamarque da Silva (ABES). Por procuração:  25 

Januária Fonseca Malaquias (Instituto Mineiro de Gestão das Águas – IGAM) 26 

e Elisângela Minarini Alves (EMATER). Justficativas de Falta: Threyse 27 

Kellen Barbosa Silva (FIEMG); Francielle Oliveira Silva (VALE 28 

FERTILIZANTES); Romeu Borges Araújo Silva (Sindicato Rural de Uberaba); 29 

Matheus Bellini Tacio (Usina Delta); Decriê Polastrine (Usina Santo 30 

Angelo); Ivone Aparecida Borges (CODAU); Aristoclides Cançado Costa 31 

(Usina Coruripe); Alline de Almeida Custódio (AGRONELLI); Nayara Xavier 32 

Lavagnoli (APEA-TMAPS); Vera Lúcia Abdala e Renato Farias do Valle 33 

Junior (ambos do IFTM).  Assuntos em pauta: 1) ABERTURA COM 34 

VERIFICAÇÃO DE PRESENÇA E QUORUM. Verificado o quórum, o presidente 35 

do CBH GD-8 Marco Túlio Machado Borges Prata abriu a 2ª reunião 36 



 

 

ordinária do Plenário do CBH dos Afluentes Mineiros do Baixo Rio Grande. O 37 

Sr. Marco Túlio Machado Borges Prata iniciou a reunião agradecendo a 38 

presença de todos e logo a seguir passou a palavra para o Vice-presidente. Sr. 39 

Hideraldo Buch primeiramente pediu a plenária inclusão na pauta a indicação 40 

das entidades que gostaria de compor a Câmara Técnica de Integração do CBH 41 

Federal do Grande – aprovado. Logo a seguir o Vice-presidente fez a leitura do 42 

expediente informando que a secretaria recebeu o Boletim Eletrônico 43 

Quinzenal da ABES, recebeu o Informativo do CBH do Pardo do Estado de São 44 

Paulo e também a revista informativa do CBH Rio Araguari. Logo a seguir o 45 

mesmo fez a leitura das faltas com justificativas enviadas ao CBH Baixo Rio 46 

Grande, colocado em apreciação para a plenária – aprovado.  A EMATER 47 

enviou Oficio de mudança da suplência da SEAPA/MG saindo e compondo a 48 

suplência da EMATER pela SEAPA o Sr. Albany Árcega sendo colocado para 49 

apreciação ao plenário – aprovado. Feito a leitura dos expedientes Sr. 50 

Hideraldo Buch passou os informes dizendo que foi aprovado na última 51 

reunião do Conselho Estadual de recursos Hídricos a Deliberação Normativa 52 

que estabelece as Diretrizes Gerais, os princípios e fundamentos para subsidiar 53 

a elaboração dos regimentos internos dos Comitês de Bacia Hidrográficas. 54 

Disse ainda que o Regimento Interno do CBH Baixo Rio Grande-GD-8 terá que 55 

se adequar a essas diretrizes e que a CTIL deverá estudar nova Deliberação 56 

Normativa e propor alterações no Regimento Interno do CBH Baixo Rio 57 

Grande-GD-8 e assim levar a plenária para discussão e sua aprovação. As 58 

adequações do Regimento Interno do CBH Baixo Rio Grande deverá ser no 59 

prazo de 180 dias a contar da data da publicação da Deliberação Normativa do 60 

CERH. Sr. Hideraldo Buch lembrou que foi aprovado na reunião de 61 

dezembro/2015 a composição da CTIL com suas entidades que são elas: 62 

EPAMIG – Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais, SEMAD – 63 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 64 

Prefeitura Municipal de Sacramento, Prefeitura Municipal de Uberaba, IFTM – 65 

Instituto Federal do Triângulo Mineiro, Associação para Preservação da 66 

Natureza – Grupo Ecológico Geração Verde, CODAU - Centro Operacional de 67 

Desenvolvimento e Saneamento de Uberaba e a FIEMG – Federação das 68 

Indústrias do Estado de Minas Gerais – Regional Vale do Rio Grande, 69 

lembrando que nenhuma dessas entidades enviaram as suas devidas 70 

indicações com os nomes. Solicitou que fossem enviados os nomes o mais 71 

rápido possível. Com relação a Câmara Técnica de Integração do CBH Federal 72 



 

 

do Rio Grande Hideraldo Buch disse que cada CBH porção mineira deverá 73 

indicar um nome dos segmentos do Poder Público, Usuários da água e 74 

sociedade civil na qual concorrerá no dia 28 de junho de 2016 na Plenária do 75 

CBH Federal do Rio Grande uma vaga desses segmentos. A FIEMG já enviou 76 

Oficio com interesse no segmento de Usuário de participar da eleição da CTI 77 

representando o CBH Baixo Rio Grande. No entanto o Presidente do CBH Baixo 78 

Rio Grande Sr. Marco Túlio fez a proposta de dar um prazo de 7 (sete) dias 79 

para que as entidades levassem essa discussão e que aquelas entidades com 80 

interesse que enviasse e-mail para hidb2000@yahoo.com.br já com oficio de 81 

indicação de cada segmento - aprovado. O Vice-presidente do CBH Baixo Rio 82 

Grande-GD-8, Sr. Hideraldo Buch falou ainda dentro dos informes da Oficina 83 

do Plano Integrado de Recursos Hídricos da Agência Nacional das Águas que 84 

acontecerá em Uberaba no dia 14 de junho de 2016 na FIEMG tendo como 85 

objetivo central a discussão do pré diagnostico já feito pela Empresa que já 86 

esta fazendo o Plano de Bacia da calha federal do Rio Grande e que terá nesta 87 

oficina a discussão do caderno do CBH Baixo Rio Grande-GD-8 na qual esta 88 

sendo implementado, e que ainda esta recebendo as contribuições. Ainda nos 89 

informes, o Vice-presidente do CBH Baixo Rio Grande-GD-8, Sr. Hideraldo 90 

Buch falou sobre o XVIII Encontro Nacional de Comitês de Bacia Hidrográfica 91 

que acontecerá em Salvador/BA, onde serão discutidos temas relevantes a 92 

Recursos Hídricos, Oficinas e Mesa de Diálogo com vários assuntos 93 

relacionados a nossa água. Passando todos os informes Sr. Hideraldo Buch 94 

passou a palavra ao Presidente Sr. Marco Túlio que logo a seguir disse que a 95 

Ata da primeira reunião não ficou pronta e que na próxima reunião será 96 

colocado novamente em pauta para apreciação e aprovação. O Sr. Adalbert de 97 

Azevedo Rodrigues de FURNAS perguntou qual era o papel da Câmara 98 

Técnica de Integração, na qual o Sr. Hideraldo Buch respondeu que o papel da 99 

CTI é subsidiar a Coordenação da CTI para preparação da pauta das reuniões e 100 

encaminhamentos; redigir e lavrar as atas das reuniões e encaminhá-las aos 101 

membros para conhecimento e sugestão de alterações; preparar o material a 102 

ser distribuído e encaminhar à Secretaria Executiva do Comitê do CBH Grande 103 

para providências; controlar a frequência dos membros da CTI. Logo a seguir o 104 

Presidente Sr. Marco Túlio falou sobre o livro Código Florestal Mineiro 105 

Comentado lançado pelos autores Franco Cristiano da Silva Alves, Gustavo 106 

Ribeiro Mendes, João Henrique Vieira da Silva de Paula Lopes e Marco 107 

Túlio Machado Borges Prata que tem como objetivo criar um canal de busca 108 
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por conhecimento e por alinhamento das questões do Direito Ambiental, no 109 

que tange especialmente à parte florestal. Sr. Marco Túlio presentiou um 110 

exemplar para o CBH Baixo Rio Grande e um exemplar para o IGAM. Seguindo 111 

a pauta, Sr. Hideraldo Buch solicitou a inversão de pauta passando a fala da 112 

Sta. Januária Fonseca Malaquias do IGAM para o primeiro ponto de pauta 113 

devido a sua viagem de volta para Belo Horizonte/MG – aprovado. Diante 114 

disse, Sr. Marco Túlio passou a palavra para a representante do IGAM Sta. 115 

Januária Fonseca onde a mesma falou o tema: Prêmio pelas Boas Práticas de 116 

gestão de recursos Hídricos nos municípios mineiros. Segundo a Sta. Januária 117 

do IGAM este programa pelas Boas Práticas de gestão de recursos Hídricos 118 

nos municípios mineiros tem como objetivo geral de promover o aumento da 119 

disponibilidade hídrica e a melhoria da qualidade das águas através da 120 

Implementação das políticas municipais de recursos hídricos. Ainda disse que 121 

os objetivos Específicos são de incentivar e reconhecer o empenho das 122 

políticas municipais cujas práticas adotadas, resultam em melhoria e aumento 123 

da qualidade e quantidade dos recursos hídricos e claro de fomentar o 124 

planejamento municipal através de propostas de medidas 125 

protecionistas/conservacionistas que garantam a manutenção da quantidade e 126 

qualidade das nossas águas. Depois da apresentação o Presidente do CBH 127 

Baixo Rio Grande Sr. Marco Túlio perguntou a plenária se teria algum 128 

questionamento, mas não houve nenhum questionamento. Passando para o 129 

próximo ponto de pauta a Sta. Jaunuária Fonseca do IGAM falou sobre o 130 

PROJETO PARA ESTRUTUTURAÇÃO FÍSICA E OPERACIONAL DOS COMITÊS DE 131 

BACAIS HIDROGRÁFICAS– 2016 E 2017, especificamente como esta os 132 

andamentos do CBH Baixo Rio Grande. A Sta. Januária Fonseca disse que os 133 

recursos do FHIDRO deverão custear todas as atividades dos Comitê de Bacia 134 

Hidrográfica do GD-8, contemplando as despesas com diárias de viagem, aluguel, 135 

energia elétrica, água, telefone, internet, materiais de escritório e demais despesas 136 

de manutenção das atividades do comitê, além da manutenção de corpo técnico e 137 

administrativo, bem como a contratação dos demais serviços necessários e que o 138 

CBH Baixo Rio Grande tão logo receberá a nova secretaria, aguardo apenas o 139 

posicionamento da SEPLAG com relação a MGS. O vice-presidente Hideraldo 140 

Buch falou sobre o processo eleitoral do CBH Federal do Rio Grande que esta 141 

acontecendo e que no dia 28 de junho de 2016 na cidade de Poços de 142 

Caldas/MG será a plenária de Minas Gerais onde serão escolhidos as entidades 143 

que irá compor o CBH Federal do Rio Grande. 2) ENCERRAMENTO. O 144 

presidente do CBH Baixo Rio Grande-GD-8 Sr. Marco Túlio agradeceu a 145 



 

 

presença de todos. Não havendo mais nada a tratar, eu Hideraldo Buch, 146 

Vice-presidente do CBH Baixo Rio Grande lavrei a presente ata que 147 

será assinada por mim. 148 

APROVAÇÃO DA ATA 149 

 150 

 151 

 152 

 153 

 154 

 155 

Hideraldo Buch 156 

Vice-presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 157 

Baixo Rio Grande. 158 


